
Дух благодати                                                                  
И будет в тот день, Я истреблю все народы, нападающие 

на Иерусалим. А на дом Давида и на жителей Иерусалима 

изолью дух благодати и умиления, и они воззрят на Него, 

Которого пронзили, и будут рыдать о Нем, как рыдают об 

единородном сыне, и скорбеть, как скорбят о первенце. 

(Зах.12:9,10) Как действует Дух благодати? Некоторые думают, что 

благодать - это состояние, радости, безмятежности, беззаботности и 

…вседозволен-ности. Но здесь говорится, что действие Духа 

благодати начнётся с рыданий, а затем говорится об умилении. По 

словарю С.И.Ожегова умиление - нежное чувство, возбуждаемое 
чем-нибудь трогательным. С умилением смотреть на ребёнка. 
Слезы умиления. Прийти в умиление. Так и нас Дух благодати 
вначале приводит к рыданию о своих грехах, а затем к умилению от 
того, как Иисус нам их прощает. То же произошло, когда Пётр 
возвестил о спасении в День Пятидесятницы. Итак твердо знай, 

весь дом Израилев, что Бог соделал Господом и Христом Сего 

Иисуса, Которого вы распяли. Услышав это, они умилились 

сердцем и сказали Петру и прочим Апостолам: что нам делать, 

мужи братия? Петр же сказал им: покайтесь, и да крестится 

каждый из вас во имя Иисуса Христа для прощения грехов; и 

получите дар Святаго Духа. (Дян.2:36-38)  

Благодать также нельзя рассматривать отдельно от Иисуса 

Христа. Иоанн свидетельствует о Нем и, восклицая, говорит: 

Сей был Тот, о Котором я сказал, что Идущий за мною стал 

впереди меня, потому что был прежде меня. И от полноты Его 

все мы приняли и благодать на благодать, ибо закон дан чрез 

Моисея; благодать же и истина произошли чрез Иисуса 

Христа. Бога не видел никто никогда; Единородный Сын, сущий 

в недре Отчем, Он явил. (Иоан.1:15-18)  

Не все христиане имеют Духа благодати и в этом они похожи 

на Израиль. Итак, спрашиваю: неужели Бог отверг народ Свой? 

Никак. Ибо и я Израильтянин, от семени Авраамова, из колена 

Вениаминова. Не отверг Бог народа Своего, который Он наперед 

знал. Или не знаете, что говорит Писание в [повествовании об] 

Илии? как он жалуется Богу на Израиля, говоря: Господи! 

пророков Твоих убили, жертвенники Твои разрушили; остался я 

один, и моей души ищут. Что же говорит ему Божеский 



ответ? Я соблюл Себе семь тысяч человек, которые не 

преклонили колени перед Ваалом. Так и в нынешнее время, по 

избранию благодати, сохранился остаток. (Рим.11:1-5) То же 

самое происходит и в христианстве. По избранию благодати 

спасается остаток. Бог хочет, чтобы все люди спаслись, чтобы все 

христиане имели Духа благодати, но не все люди хотят принимать 

спасение и не все христиане хотят жить под благодатью, а только 

остаток. Бог дал нам свободную волю и право выбора. На что 

прострёшь руку, то и возьмёшь. Есть и тайна избрания, но есть и 

то, что нам понятно и чем нужно воспользоваться, и Дух благодати 

будет с нами. 
Уведомляем вас, братия, о благодати Божией, данной цер-

квам Македонским, ибо они среди великого испытания скорбями 

преизобилуют радостью; и глубокая нищета их 

преизбыточествует в богатстве их радушия. Ибо они 

доброхотны по силам и сверх сил - я свидетель: они весьма 

убедительно просили нас принять дар и участие [их] в 

служении святым; (2Кор.8: 1-4) Гонения, скорби, глубокая 

нищета… И это называется благодатью? Конечно не это! Но Дух 

благодати действует среди всего этого. Они радуются спасению, 

радуются новой жизни, радуются общению друг с другом. Мы, 

духовно разжиревшие христиане, наверное, сочли бы их 

ненормальными, а они преизобиловали радостью. А мы чем 

преизобилуем? Павел восхищался богатством их радушия и 

жертвенностью. А что бы он о нас сказал? Видите, как удивительно 

может действовать Дух благодати? 

[Если] отвергшийся закона Моисеева, при двух или трех 

свидетелях, без милосердия [наказывается] смертью, то сколь 

тягчайшему, думаете, наказанию повинен будет тот, кто 

попирает Сына Божия и не почитает за святыню Кровь 

завета, которою освящен, и Духа благодати оскорбляет? 

(Евр.10:28,29) Если в те трудные времена такое случалось, то что 

говорить о теперешних?  
 
 


